





Lancement du prochain plan d'investissement de Gavi : la France renouvelle son engagement en faveur de l'équité en santé!

13 décembre 2023

En juin 2024, la France accueillera l'événement de lancement officiel du plan d'investissement de Gavi, l'Alliance du Vaccin pour la période 2026-2030 ainsi que d'un nouvel instrument visant à soutenir la production régionale de vaccins! Annoncée jeudi 7 décembre, l'organisation de cet événement par la France est un signal fort en faveur de la santé mondiale et de l'équité d'accès aux vaccins partout dans le monde.

Gavi est un partenariat international clef en matière de santé mondiale dont l'objectif est d'améliorer l'accès à la vaccination et accroître la couverture vaccinale de manière durable dans les pays les plus vulnérables. Partenaire et soutien important de Gavi depuis sa création, la France en est l'un des principaux donateurs avec un engagement à hauteur de 500 millions d'euros lors du précédent cycle de financement 2021-2025. Durant la pandémie de Covid-19, la France a par ailleurs soutenu la création et le financement de l'<u>initiative Covax</u>, visant à garantir un accès équitable aux vaccins contre la Covid-19.

A l'occasion de cette annonce, la Secrétaire d'Etat chargée du développement, de la Francophonie et des partenariats internationaux Chrysoula Zacharopoulou a rappelé que "tirer les leçons de la pandémie de Covid-19, construire la souveraineté sanitaire en soutien à l'agenda de production régionale de nos partenaires, et atteindre l'équité en matière de vaccins (devaient) demeurer nos priorités absolues". Un positionnement fort en faveur de davantage de souveraineté sanitaire, que nos organisations saluent.

Lors de cet événement, Gavi annoncera ses objectifs en matière de soutien au déploiement de campagnes de vaccination dans les pays à revenu moins élevé pour les 5 prochaines années et le montant des ressources nécessaires à leur atteinte. A cette occasion, coorganisée avec le Centre africain de prévention et de contrôle des maladies (Africa CDC), sera également officiellement lancé le nouveau mécanisme Accélérateur pour la production de vaccins en Afrique (AVMA), destiné à renforcer les capacités de production de vaccins sur le continent africain. Avec seulement 1% de vaccins administrés en Afrique produits sur le continent, ce dispositif vise à établir une industrie africaine durable de fabrication de vaccins et ainsi œuvrer à une souveraineté sanitaire africaine synonyme de plus grande résilience face aux crises.

Alors que près de 67 millions d'enfants n'ont pas bénéficié de vaccination de routine entre 2019 et 2021, et tandis que la crise sanitaire a démontré le besoin urgent de renforcer l'équité en matière de santé partout dans le monde, le leadership de la France et de ses partenaires africains est bienvenu. Les mois à venir seront décisifs pour assurer une mobilisation politique et financière de haut niveau des partenaires et bailleurs en faveur de la vaccination des enfants et de la production régionale de vaccins en Afrique. Nos organisations et leurs partenaires autour du monde seront mobilisés en faveur de ces objectifs primordiaux et veilleront à ce que les actions accompagnent les discours.

Contacts presse :

Yann Illiaquer, Coordinateur plaidoyer, Action Santé Mondiale. Tél. : +33 6 07 08 98 95 Bertrand Guillemot, Responsable communication, Amref Health Africa (France). Tél. : +33 7 62 65 75 82 Charlotte Grignard, Responsable médias, ONE. Tél. : +33 6 22 41 00 41